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ORDEM DO DIA

* * *
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Votação em 

primeiro turno, adiada, da Proposta de Emenda no 03, de 2023, 
da Constituição do Estado, de autoria do Sr. Governador.

Em votação a proposta de emenda, com parecer favorável. 
As Sras. Deputadas e os Srs. Deputados que forem favoráveis 
queiram conservar-se como se encontram. (Pausa.) Aprovada 
em primeiro turno.

O SR. PAULO FIORILO - PT - Pela ordem, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Pela ordem, 

deputado Paulo Fiorilo.
O SR. PAULO FIORILO - PT - Solicito verificação de votação.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - É regimental 

o pedido de Vossa Excelência. A partir deste momento, estamos 
fazendo soar o sinal intermitente por quatro minutos, para que 
as Sras. Deputadas e os Srs. Deputados que não se encontrem 
em plenário tomem conhecimento da votação que se realizará.

Tendo transcorridos quatro minutos, o sistema eletrônico 
ficará aberto para que as Sras. Deputadas e os Srs. Deputados 
votem “sim”, “não” ou registrem “abstenção” nos terminais 
dispostos em suas mesas.

O SR. JORGE WILSON XERIFE DO CONSUMIDOR - REPUBLI-
CANOS - Pela ordem, Sr. Presidente. Para pedir a todos os depu-
tados da base aliada que votem “sim”, e temos o primeiro e o 
segundo turno. (Voz fora do microfone.) Hoje só o primeiro turno.

O SR. PAULO FIORILO - PT - Pela ordem, Sr. Presidente, para 
colocar a Federação PT/PCdoB/PV em obstrução.

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Federação PT/
PCdoB/PV em obstrução.

O SR. PAULO CORREA JR - PSD - Pela ordem, Sr. Presidente, 
para colocar o PSD em obstrução.

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - PSD em obstrução.
O SR. VINICIUS CAMARINHA - PSDB - Pela ordem, Sr. Presi-

dente, para colocar a Federação PSDB Cidadania em obstrução.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - PSDB Cidada-

nia em obstrução.
A SRA. MONICA SEIXAS DO MOVIMENTO PRETAS - PSOL 

- Pela ordem, presidente. Federação PSOL REDE em obstrução.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Federação 

PSOL REDE em obstrução.
Não havendo mais deputados para votar nos terminais eletrô-

nicos, abriremos agora os microfones de aparte para que as Sras. 
Deputadas e os Srs. Deputados possam, assim, fazer o seu voto.

O SR. TEONILIO BARBA - PT - Sr. Presidente, como eu enten-
do que esta é uma PEC do deputado Maurici, para votar “sim”.

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - O deputado 
Teonilio Barba vota “sim”.

* * *
- Verificação de votação pelo sistema eletrônico.
* * *
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Não havendo 

mais deputados interessados em consignar o seu voto, passa-
remos agora à alteração de voto. Sras. e Srs. Deputados, algum 
deputado gostaria de alterar o seu voto? (Pausa.)

Não havendo deputados interessados em alterar o seu 
voto, passaremos agora à proclamação do resultado. Votaram 
“sim” 77 deputados, mais este presidente, totalizando 78 votos, 
quórum que aprova a PEC em primeiro turno.

Esgotado o objeto da nossa segunda sessão extraordinária, 
está encerrada a sessão.

* * *
- Encerra-se a sessão às 19 horas e 46 minutos.
* * *

 13 DE DEZEMBRO DE 2023
156ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidência: GILMACI SANTOS, MAJOR MECCA, THAINARA 
FARIA, DR. JORGE DO CARMO e CONTE LOPES

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE
1 - GILMACI SANTOS
Assume a Presidência e abre a sessão. Convoca sessão 
extraordinária a ser realizada hoje, às 17 horas ou dez 
minutos após o término desta sessão. Convoca reuniões 
conjuntas das Comissões de Constituição, Justiça e 
Redação, de Administração Pública e Relações do Trabalho e 
de Finanças, Orçamento e Planejamento; das Comissões de 
Constituição, Justiça e Redação, de Educação e Cultura e de 
Finanças, Orçamento e Planejamento; e das Comissões de 
Constituição, Justiça e Redação e de Finanças, Orçamento e 
Planejamento, a serem realizadas hoje, às 16 horas.
2 - AGENTE FEDERAL DANILO BALAS
Por inscrição, faz pronunciamento.
3 - MAJOR MECCA
Assume a Presidência.
4 - EDUARDO SUPLICY
Por inscrição, faz pronunciamento.
5 - CARLOS GIANNAZI
Por inscrição, faz pronunciamento.
6 - THAINARA FARIA
Por inscrição, faz pronunciamento.
7 - PROFESSORA BEBEL
Para comunicação, faz pronunciamento.
8 - SIMÃO PEDRO
Por inscrição, faz pronunciamento.
9 - THAINARA FARIA
Assume a Presidência.
10 - PROFESSORA BEBEL
Por inscrição, faz pronunciamento.
11 - MAJOR MECCA
Por inscrição, faz pronunciamento.
12 - DR. JORGE DO CARMO
Assume a Presidência.
13 - VITÃO DO CACHORRÃO
Por inscrição, faz pronunciamento.
14 - PRESIDENTE DR. JORGE DO CARMO
Parabeniza o deputado Vitão do Cachorrão pelo trabalho 
realizado no mandato.
15 - MONICA SEIXAS DO MOVIMENTO PRETAS
Por inscrição, faz pronunciamento.
GRANDE EXPEDIENTE
16 - CONTE LOPES
Para comunicação, faz pronunciamento.
17 - MAJOR MECCA
Para comunicação, faz pronunciamento.
18 - MONICA SEIXAS DO MOVIMENTO PRETAS
Para comunicação, faz pronunciamento.
19 - CARLOS GIANNAZI
Por inscrição, faz pronunciamento.
20 - PRESIDENTE DR. JORGE DO CARMO
Cumprimenta o vereador de Severínia-SP, João Carlos Jorge, 
presente no plenário.
21 - CONTE LOPES
Por inscrição, faz pronunciamento.
22 - CONTE LOPES
Assume a Presidência.
23 - DR. JORGE DO CARMO
Por inscrição, faz pronunciamento.
24 - DR. JORGE DO CARMO
Solicita o levantamento da sessão, por acordo de lideranças.
25 - PRESIDENTE CONTE LOPES
Defere o pedido. Convoca os Srs. Deputados para a sessão 
ordinária do dia 14/12, à hora regimental, com Ordem do 
Dia. Lembra sessão extraordinária a ser realizada hoje, às 
17 horas. Levanta a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Gilmaci Santos.
* * *
- Passa-se ao

tado Caruso, pelo entendimento, o nosso defensor-geral e a 
aprovação do projeto da Defensoria, bem como também para-
benizar o Ministério Público do Estado de São Paulo, na pessoa 
do Dr. Sarrubbo, mas principalmente também naquele que é o 
articulador, que sempre está aqui com a gente, que luta muito, 
que é o Dr. Cosenzo.

Então, fazer esse justo reconhecimento aqui e dizer que 
esta Casa, mais uma vez, está mostrando produtividade e 
resultados.

Passo a palavra ao nosso líder do Governo.
O SR. JORGE WILSON XERIFE DO CONSUMIDOR - REPU-

BLICANOS - PARA COMUNICAÇÃO - Pela ordem, Sr. Presidente. 
Para uma comunicação, primeiro pedir a todos os deputados da 
base aliada que permaneçam em plenário, porque teremos a 
segunda extra com a votação, possivelmente, da PEC, se V. Exa. 
pautar. Na PEC precisaremos de 57 votos. Portanto, eu peço 
a toda a base aliada que permaneça em plenário, permaneça 
firme aqui.

E parabenizar também a Defensoria Pública, parabenizar o 
Ministério Público, na pessoa do Dr. Sarrubbo, e dizer que esta 
Casa, mais uma vez, sai à frente, fazendo a diferença, respei-
tando também os poderes e valorizando o bom agente público, 
o bom servidor.

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Havendo 
acordo entre os líderes, está suspensa a sessão por cinco minu-
tos, antes de eu convocar a segunda sessão extraordinária.

* * *
- Suspensa às 19 horas e sete minutos, a sessão é reaberta 

às 19 horas e 19 minutos, sob a Presidência do Sr. André do 
Prado.

* * *
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Reaberta 

a sessão. Convocação. Sras. Deputadas e Srs. Deputados, nos 
termos do Art. 100, Inciso I, do Regimento Interno, convoco 
V. Exas. para uma segunda sessão extraordinária a realizar-se 
hoje, dez minutos após o término da primeira sessão extraor-
dinária, com a finalidade de ser apreciada a seguinte Ordem 
do Dia:

* * *
- NR - A Ordem do Dia para a 61ª Sessão Extraordinária foi 

publicada no D.O. de 13/12/2023.
* * *
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Esgotado o 

objeto da presente sessão, está encerrada a sessão.
* * *
- Encerra-se a sessão às 19 horas e 19 minutos.
* * *
- São inseridas Declarações de Voto, não lidas em plenário.
* * *
DECLARAÇÃO DE VOTO CONTRÁRIO AO PROJETO DE LEI 

COMPLEMENTAR Nº 55 DE 2022.
São Paulo, 14 de dezembro de 2023
Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Legislativa do 

Estado de São Paulo.
Este Parlamentar vem, respeitosamente, declarar seu voto 

contrário ao Projeto de Lei Complementar nº 55 de 2022, que 
"Institui no Subquadro de Cargos de Apoio da Defensoria 
Pública do Estado as classes de apoio que especifica e dá provi-
dências correlatas".

Aproveita a oportunidade para renovar protestos de eleva-
da estima e consideração.

Atenciosamente,
Lucas Bove
Deputado
* * *
DECLARAÇÃO DE VOTO CONTRÁRIO AO PROJETO DE LEI 

COMPLEMENTAR Nº 94 DE 2023.
São Paulo, 14 de dezembro de 2023
Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Legislativa do 

Estado de São Paulo.
Este Parlamentar vem, respeitosamente, declarar seu voto 

contrário ao Projeto de Lei Complementar nº 94 de 2023, que 
"Amplia, no Ministério Público, o Quadro de Cargos de Promo-
tor de Justiça e dá outras providências".

Aproveita a oportunidade para renovar protestos de eleva-
da estima e consideração.

Atenciosamente,
Lucas Bove
Deputado
* * *
DECLARAÇÃO DE VOTO CONTRÁRIO AO PROJETO DE LEI 

COMPLEMENTAR Nº 95 DE 2023.
São Paulo, 14 de dezembro de 2023
Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Legislativa do 

Estado de São Paulo.
Este Parlamentar vem, respeitosamente, declarar seu voto 

contrário ao Projeto de Lei Complementar nº 95 de 2023, que 
"Dispõe sobre a criação de cargos de Analista Jurídico do 
Ministério Público no Quadro de Pessoal do Ministério Público 
do Estado de São Paulo".

Aproveita a oportunidade para renovar protestos de eleva-
da estima e consideração.

Atenciosamente,
Lucas Bove
Deputado
* * *

 12 DE DEZEMBRO DE 2023
61ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA

Presidência: ANDRÉ DO PRADO

RESUMO

ORDEM DO DIA
1 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Abre a sessão. Coloca em votação, em primeiro turno, e 
declara aprovada a PEC 03/23.
2 - PAULO FIORILO
Solicita verificação de votação.
3 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Defere o pedido. Determina que seja feito o processo de 
verificação de votação, pelo sistema eletrônico.
4 - PAULO FIORILO
Declara obstrução ao processo de votação, em nome da 
Federação PT/PCdoB/PV.
5 - PAULO CORREA JR
Declara obstrução ao processo de votação, em nome do 
PSD.
6 - VINICIUS CAMARINHA
Declara obstrução ao processo de votação, em nome da 
Federação PSDB Cidadania.
7 - MONICA SEIXAS DO MOVIMENTO PRETAS
Declara obstrução ao processo de votação, em nome da 
Federação PSOL REDE.
8 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Registra as manifestações. Dá conhecimento do resultado 
da verificação de votação, que confirma a aprovação da 
PEC 03/23, em primeiro turno. Encerra a sessão.
* * *
- Abre a sessão o Sr. André do Prado.
* * *
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Presente o 
número regimental de Sras. Deputadas e Srs. Deputados, 
sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Esta 
Presidência dispensa a leitura da Ata da sessão anterior.
Ordem do Dia.
* * *
- Passa-se à

Então parabéns a todos os deputados que participaram 
dessa articulação. Realmente foi um projeto, uma emenda 
aglutinativa que sai escrita a muitas mãos, a várias mãos. É um 
avanço para esta Casa nessa discussão, presidente.

Fazendo uma questão a V. Exa., se esse projeto agora é o 
que trata... projeto do governador que trata da questão dos PETs.

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Não. Está 
registrado o pedido de Vossa Excelência. O Item 4 agora é da 
discussão e votação do Projeto de lei Complementar nº 95, de 
autoria também do Ministério Público.

O SR. GIL DINIZ - PL - Obrigado, presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Item 4 - Dis-

cussão e votação do Projeto de lei Complementar nº 95, de 
2023, de autoria do Ministério Público.

Em discussão. Não havendo oradores inscritos, está encer-
rada a discussão. Em votação o projeto, salvo emendas. As Sras. 
Deputadas e os Srs. Deputados que forem favoráveis permane-
çam como se encontram. (Pausa.) Aprovado.

Em votação a emenda no parecer do congresso de comis-
sões. As Sras. Deputadas e os Srs. Deputados que forem favorá-
veis permaneçam como se encontram. (Pausa.) Aprovada.

Em votação as demais emendas, com parecer contrário. 
As Sras. Deputadas e os Srs. Deputados que forem contrários 
permaneçam como se encontram. (Pausa.) Rejeitadas.

O SR. ENIO TATTO - PT - Pela ordem, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Pela ordem, 

deputado Enio Tatto.
O SR. ENIO TATTO - PT - Para uma comunicação.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - É regimental 

o pedido de Vossa Excelência.
O SR. ENIO TATTO - PT - PARA COMUNICAÇÃO - Sr. Presi-

dente, eu não poderia deixar de saudar a todos os deputados 
da Casa pela aprovação do projeto do MP.

E eu tenho feito isso quando a gente aprova um projeto 
da Defensoria Pública. Por quê? Porque eu sou um dos poucos 
deputados - acho que não chega a dez deputados - que par-
ticiparam aqui da criação da Defensoria Pública no estado de 
São Paulo. 

E a gente sabe que foi uma luta muito grande, um movi-
mento muito grande no País. No final, tinha mais de 400 entida-
des trabalhando pela criação da Defensoria Pública. E o estado 
de São Paulo foi um dos últimos três estados em que foi criada 
a Defensoria Pública, só para se ter uma ideia da dificuldade. 

E por que eu faço questão de falar isso? Porque na época, 
em 2006, a gente sofreu muito para conseguir aprovar e criar a 
Defensoria Pública. Foi uma negociação extensa, foi de madru-
gada aqui, na época de votar o Orçamento. 

Então, toda vez em que tiver um projeto da Defensoria 
Pública, a bancada do Partido dos Trabalhadores - e, eu tenho 
certeza, a bancada de esquerda - sempre vai ser favorável.

Eu lamento que demore tanto. Esse projeto é de 2022. 
Porque a gente sente no dia a dia quem procura os deputados 
para orientação jurídica, para se defender, e a gente indica a 
Defensoria Pública, porque faz um bom serviço. 

E nesse projeto aqui, não é aumento para o defensor 
público; é aumento de profissionais, para poder defender a 
população mais necessitada, a população carente, aquela que 
não tem condições de contratar um advogado, que não tem 
para onde correr. Mas consegue ter o apoio e a defesa do 
defensor público. 

Então, um projeto de suma importância para o estado de 
São Paulo. Mas, volto a dizer, principalmente para as pessoas 
mais necessitadas, as pessoas do povão, da periferia, lá do fun-
dão, os acampados, os sem-terra. O pessoal, realmente, que não 
tem dinheiro para contratar um advogado, para gastar dinheiro 
com a Justiça. Então, parabéns a todos os deputados. 

Parabéns ao deputado Caruso, que colocou de forma bem 
clara, e é um dos poucos deputados advogados que vêm aqui e 
apoia a Defensoria Pública. Entendeu esse objetivo. E mais uma 
vez deixou aprovar esse projeto por unanimidade aqui por esta 
Casa. Parabéns, mais uma vez. 

E parabéns a todos os defensores públicos do estado de 
São Paulo, todos os profissionais dessa área.

O SR. JORGE CARUSO - MDB - PARA COMUNICAÇÃO - Sr. 
Presidente, só para pedir desculpas ao deputado Enio Tatto, por-
que na minha Presidência, no exercício, no momento em que eu 
estava aí em cima, eu citei os deputados aqui que participaram 
da criação da Defensoria, e me esqueci do deputado Enio Tatto.

É que ele está cada dia mais novo, e a gente não conta 
isso. Então, desculpa, Enio. Você que também não só participou, 
como defende, a todo dia, a Defensoria. Desculpa.

O SR. PAULO FIORILO - PT - Pela ordem, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Pela ordem, 

deputado Paulo Fiorilo.
O SR. BARROS MUNHOZ - PSDB - Pela ordem, Sr. Presidente.
O SR. PAULO FIORILO - PT - Sr. Presidente, só para que o 

deputado Barros possa falar...
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Tá. Antes, 

porém, deputado Barros Munhoz, eu gostaria, nos termos do 
Art. 18, inciso III, alínea “d”, combinado com o Art. 45, § 5o, 
ambos do Regimento Interno, convocar uma reunião extra-
ordinária da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, a 
realizar-se hoje, dois minutos após o término desta sessão, com 
a finalidade de oferecer a redação final aos seguintes projetos:

Projeto de lei Complementar no 55, de 2022, de autoria da 
Defensoria Pública do Estado; Projeto de lei Complementar no 
95, de 2023, de autoria do Ministério Público; e Projeto de lei 
Complementar no 138, de 2023, de autoria do Sr. Governador.

Com a palavra, o deputado Barros Munhoz.
O SR. BARROS MUNHOZ - PSDB - PARA COMUNICAÇÃO - 

Sr. Presidente, eu quero, rapidamente, parabenizar a Assembleia 
Legislativa de São Paulo. Que maravilha que a gente tenha 
terminado esta sessão dessa forma.

Voltamos ao que foi - e sempre deve ser - a nossa querida 
Assembleia. Maravilha. O entendimento na votação do projeto 
da Defensoria. E o Caruso me pediu para homenageá-lo tam-
bém, Simão Pedro. A emoção não permitiu que ele fizesse isso; 
então me pediu que fizesse.

Esse entendimento, essa é a essência do Parlamento, é 
isso que nos motiva, é isso que nos faz acreditar na política. É 
encontrar soluções para o que parece insolúvel. Que maravilha.

Eu me orgulho de estar aqui ao lado de vocês, me orgulho 
de ser deputado desta Assembleia Legislativa de São Paulo. 
Tomara Deus que ela retome o seu caminho, não faça como na 
legislatura passada, e seja melhor do que ela e melhor do que 
possa ser.

Também quero parabenizar o nosso procurador-geral de 
Justiça pela aprovação dos projetos do nosso Ministério Público. 
Tem promotor que não corresponde às suas responsabilidades. 
Eu assumo a responsabilidade de estar dizendo isso aqui.

Muitos prefeitos são e já foram vítimas disso, mas isso não 
pode macular uma instituição tão importante para São Paulo 
como é o nosso Ministério Público, sobretudo no comando do 
nosso procurador-geral de Justiça, o Dr. Sarrubbo.

Parabéns a todos e vamos em frente.
O SR. PAULO FIORILO - PT - Pela ordem, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Pela ordem, 

deputado Paulo Fiorilo.
O SR. PAULO FIORILO - PT - Presidente, a gente venceu 

uma etapa importante, que era o projeto da Defensoria e os 
dois projetos do Ministério Público. Eu queria solicitar, havendo 
acordo das lideranças, que a gente pudesse suspender por dez 
minutos para que a gente pudesse dialogar sobre a extra.

O SR. CARLOS CEZAR - PL - Pela ordem, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Pela ordem, 

deputado Carlos Cezar.
O SR. CARLOS CEZAR - PL - PARA COMUNICAÇÃO - Ainda 

que tenha concordância, peço a V. Exa. para fazer uma comu-
nicação, rapidamente, apenas para reconhecer aqui todo o 
esforço que foi feito de todas as bancadas, sobretudo o depu-

porque nós realmente somos aqui entusiastas do trabalho que 
a Defensoria Pública faz aqui no estado de São Paulo.

Então, esta Casa está dando uma demonstração de serie-
dade, de compromisso com a população, sobretudo e principal-
mente daqueles que mais precisam e que faz valer o direito que 
está na Constituição: procurar o defensor público para garantir 
o acesso à Justiça, que é um direito de cada cidadão desse país.

Muito obrigado, Sr. Presidente.
Parabéns, Defensoria Pública, por aprovação desse projeto.
O SR. JORGE CARUSO - MDB - Pela ordem, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Pela ordem 

deputado Jorge Caruso.
O SR. EDUARDO SUPLICY - PT - Em seguida, Sr. Presidente, 

pela ordem.
O SR. JORGE CARUSO - MDB - Para encaminhar rapida-

mente pelo MDB.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - É regimental 

o pedido de Vossa Excelência.
O SR. JORGE CARUSO - MDB - Permite que eu faça daqui 

mesmo, Sr. Presidente?
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Sim.
O SR. JORGE CARUSO - MDB - SEM REVISÃO DO ORADOR 

- Só completando minhas palavras enquanto presidi a sessão e 
dizer, deputado Jorge do Carmo, na verdade eu queria... toda 
esta Casa participou da construção desse projeto da Defensoria 
porque acho que a maior parte...

A deputada Marina Helou também foi fantástica porque 
apoia muito a Defensoria, tem verbas, manda emenda para lá, 
mas a maior parte dos deputados aqui, uma boa parte deles é 
de advogados aqui na capital, nos municípios, que conhecem 
advogados que fazem advocacia gratuita, ou da ativa com os 
convênios firmados entre a OAB e a Defensoria nos seus muni-
cípios, sabem da dificuldade desses muitos advogados e tudo 
mais, sabem da importância da OAB que a maior parcela da 
Defensoria é nesse processo de defesa do cidadão.

E quando a gente fala, a gente falava muito nessa questão 
da terceirização dos serviços, porque realmente causava um 
desconforto muito grande, causa um desconforto para OAB a 
partir do momento que você deixa de nomear um advogado 
que vai ter uma ligação mais forte com aquele assistido e você 
o faz através de uma entidade que muitas vezes tem dois, três 
advogados que atende 600, 700 pessoas que entram com 300, 
400, 500 processos no ano, que é humanamente impossível 
para um advogado controlar.

E houve, ao longo do tempo, muitas reclamações nesse 
sentido, ou seja, da falta de qualidade de algumas entidades 
no patrocínio de ações em detrimento de uma qualificação 
melhor de uma defesa melhor do cidadão através da OAB e dos 
advogados ativos.

Então, é claro que houve um impasse com relação a isso. E 
quando a gente, que começou essa discussão na Assembleia, é 
essa a notícia plena que a gente tinha. E por isso volto a falar, 
deputado Luiz Claudio Marcolino, aqui que trouxe setores 
específicos e visões específicas manifestando a importância de 
algumas ONGs dentro desse processo.

Então, quando a gente vota hoje destacando o Rafael, 
o Carlos, o pessoal da Defensoria, ainda que pareça quando 
a gente coloca um limitador na Defensoria, e isso faz parte 
da emenda, quando a gente coloca um limitador naquilo que 
vai ser gasto com terceirizados ou com ONGs, num primeiro 
momento parece talvez uma ingerência de competência, diga-
mos assim, da Assembleia querer fazer da Defensoria ou querer 
impor um limitador.

Mas esse limitador hoje é importante, e os advogados e os 
deputados advogados entenderam essa questão nesta Casa, 
porque aquilo como foi citado por ti, Jorge, existem ONGs boas 
e ONGs ruins.

Então, acho que este é um momento de reflexão importan-
te para a gente conseguir separar isso.

Ressalvo também a importância do deputado Paulo Fiorilo, 
que entendeu isso, quando lá atrás nós brecamos, do deputado 
Gil Diniz, que foi também fantástico nessa discussão e que 
apoiou o tempo todo a questão dos advogados e das sub-
secções com relação aos problemas que existem, assim como 
deputado Carlos Giannazi, que também nunca colocou nenhum 
óbice, que é de Santo Amaro como eu, é meu vizinho, e sabe 
o que os advogados de Santo Amaro passam especificamente 
com os problemas que nós temos lá.

Então a gente chega a um momento importante. Acima de 
tudo, agradecer também ao meu líder e a todas as bancadas 
que realmente fizeram a defesa dos advogados e também 
fizeram a defesa dos defensores para a gente construir um 
futuro melhor.

Eram essas as minhas palavras, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Obrigado, 

deputado.
O SR. EDUARDO SUPLICY - PT - Para uma breve comunica-

ção, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Dois minutos 

tem V. Exa., deputado Eduardo Suplicy, antes de a gente come-
çar o processo de votação.

O SR. EDUARDO SUPLICY - PT - PARA COMUNICAÇÃO - 
Para cumprimentar a decisão do Tribunal de Justiça do Estado 
de São Paulo, do relator Otávio de Almeida Toledo Alves, de ser 
concedido hoje habeas corpus para o professor Lucas Borges 
Carvente e o estudante Hendryll Luiz Rodrigues de Brito Silva.

Verificaram que, afinal, eram dois jovens que ostentam 
prontuários imaculados, sem registro de qualquer inquérito 
policial e nunca se envolveram em situações de violência. 
Decerto não há dados concretos que sugiram risco à ordem 
pública caso sejam autorizados a responder ao processo em 
liberdade, especialmente com a medida cautelar requerida 
pelos próprios impetrantes.

Sr. Presidente, para saudar e cumprimentar essa decisão do 
Tribunal de Justiça de São Paulo.

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Em votação 
a emenda aglutinativa substitutiva. As Sras. Deputadas e os 
Srs. Deputados que forem favoráveis permaneçam como se 
encontram. (Pausa.) Aprovada, prejudicados o projeto e os 
substitutivos.

Item 3 - Discussão e votação do Projeto de lei Complemen-
tar nº 94, de 2023, de autoria do Ministério Público.

Em discussão. Não havendo oradores inscritos, está encer-
rada a discussão. Em votação o projeto, salvo emendas. As Sras. 
Deputadas e os Srs. Deputados que forem favoráveis permane-
çam como se encontram. (Pausa.) Aprovado.

Em votação as emendas, com parecer contrário. As Sras. 
Deputadas e os Srs. Deputados que forem contrários permane-
çam como se encontram. (Pausa.) Rejeitadas.

Item 4 - Discussão e votação do Projeto de lei Comple-
mentar...

O SR. GIL DINIZ - PL - Pela ordem, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Pela ordem, 

deputado Gil Diniz.
O SR. GIL DINIZ - PL - Só para deixar registrado o meu voto 

favorável ao projeto da Defensoria Pública, presidente, e deixar 
registrado o meu voto contrário - mandarei por escrito - ao pro-
jeto do Ministério Público.

Presidente, parabenizar os deputados aqui, principalmente 
o deputado Caruso, pela articulação nesse projeto que foi apro-
vado, da Defensoria. Os defensores, deputado Caruso, coloquei 
aqui a minha questão pontual com a Defensoria Pública, com o 
núcleo que existe ali.

Nós temos tentado o entendimento, mas a todo momento 
que nós procuramos discutir esse projeto, chegar a um consen-
so neste plenário, não houve da minha parte qualquer óbice, 
mas sim a tentativa de construção, para que ficasse razoável 
tanto para a questão dos advogados - o deputado Caruso bra-
vamente defende aqui -, quanto para aqueles deputados que 
defendem a Defensoria Pública.


